

LOCAL | Infraestructuras

La Diputación refuerza su inversión en Priego de Córdoba en carreteras, aldeas, accesibilidad y cultura en el presupuesto 2026

Juan Ramón Valdivia y Marta Siles desgranan las principales actuaciones previstas y reivindican un trato “en igualdad” para un municipio con población dispersa en aldeas

Antonio J. Sobrados Pareja

Lunes 12 de enero de 2026 - 13:13



El alcalde de Priego de Córdoba, Juan Ramón Valdivia, y la vicepresidenta segunda de la Diputación de Córdoba, Marta Siles, han comparecido este lunes para valorar y presentar las líneas generales del proyecto de presupuestos provinciales de 2026, destacando el incremento de

inversiones y programas que, según defendieron, tendrán una traducción directa en actuaciones para el municipio y sus aldeas.

Valdivia contextualizó la comparecencia señalando que Priego, pese a superar los 20.000 habitantes, cuenta con una realidad singular, como es que más de 3.700 vecinos residen en aldeas, lo que obliga a mantener una extensa red de servicios e infraestructuras. En este sentido, el alcalde puso en valor el “cambio” que aprecia el Ayuntamiento en la colaboración de la Diputación desde junio de 2023 y defendió que la institución provincial “debe contribuir” a garantizar la igualdad de oportunidades también en municipios de mayor población que, como Priego, tienen un término municipal amplio y disperso.

Inversiones en carreteras y conexiones rurales

Entre las inversiones más visibles, Valdivia destacó la intervención de la Diputación en carreteras de su titularidad dentro del término municipal, mencionando actuaciones en El Esparragal, Las Lagunillas, Los Prados, la ELA de Castil de Campos, Genilla y Fuente Alhama. También se refirió a los trabajos ya iniciados en la carretera de Zagrilla a Carcabuey, donde se está actuando en un primer tramo con el compromiso, según explicó, de completar la mejora hasta el final del trazado en próximas inversiones.

El alcalde vinculó estas obras a una demanda histórica del municipio y a la necesidad de garantizar accesos seguros y en buen estado para los núcleos rurales y diseminados, especialmente en un término municipal con numerosos caminos y conexiones que soportan actividad vecinal y agrícola.

Plan de Aldeas y humanización urbana

Por su parte, Marta Siles enmarcó las actuaciones en un presupuesto que calificó de “histórico” por su

cuantía, más de 385 millones de euros, y por su planteamiento, centrado, dijo, en el municipalismo y en “dar respuestas reales” a problemas cotidianos.

En el caso de Priego, Siles señaló que el proyecto presupuestario contempla, dentro del Plan de Aldeas, la mejora de infraestructuras en Zagrilla y Zamoranos para el segundo bienio del mandato. Añadió además intervenciones vinculadas al Plan de Humanización de Entornos Urbanos, con actuaciones orientadas a mejorar espacios públicos y, sobre todo, a eliminar barreras arquitectónicas. En concreto, citó la reposición vinculada al entorno del río Salado y la reposición del pavimento del acerado en el margen izquierdo de la calle Ramón y Cajal, en el tramo entre Avenida de América y Gaspar de Montellano.

Remodelación de la Plaza del Palenque: 695.000 euros

Entre los proyectos concretos, Siles destacó la remodelación y reforma de la plaza del Palenque, incluida en los planes provinciales del bienio 2026-2027, con una inversión de algo más de 695.000 euros. Según explicó, en 2026 se ejecutaría en torno a 348.000 euros, con el objetivo de dotar a la plaza de un contenido vinculado al uso cultural del entorno y a los equipamientos que la rodean, como la biblioteca pública, la Casa de la Juventud, las aulas-taller y, en un futuro, el Centro de Educación de Adultos.

Cultura y patrimonio: más apoyo al Festival Internacional y a edificios protegidos

Valdivia aprovechó la comparecencia para subrayar también la colaboración provincial en materia cultural, poniendo como ejemplo el incremento de la aportación al Festival Internacional de Música, Danza y Teatro, que, según indicó, se ha más que triplicado respecto a etapas anteriores y ha permitido “ambicionar” programaciones con mayor nivel.

Por su parte Marta Siles añadió que el presupuesto mantiene líneas de apoyo a la conservación de edificios protegidos y actuaciones patrimoniales, citando proyectos que han concurrido en los últimos años como la Fuente de la Salud y bienes de titularidad privada como la ermita de la Virgen de las Angustias y la ermita de la Caridad, además de la Torre del Espartal. También mencionó el refuerzo de partidas para bandas de música, ayudas vinculadas al patrimonio cofrade y programas de restauración de inmuebles protegidos.

Programas provinciales con impacto local

La vicepresidenta segunda señaló, además, que el presupuesto incorpora programas como Diputación Invierte, con mayor capacidad de decisión municipal sobre prioridades, y líneas como Diputación Contrata para fomentar el empleo y reforzar servicios municipales. Aunque en su intervención abordó también partidas de carácter provincial (servicios sociales, residuos, vivienda, deporte, juventud o bomberos), subrayó que el objetivo es que el incremento de recursos se traduzca en más apoyo a los ayuntamientos y mejores servicios.

Finalmente Valdivia agradeció el respaldo de la Diputación y defendió que Priego “necesita” a la institución provincial para alcanzar condiciones equiparables a otros municipios; mientras que Siles, por su parte, insistió en que el presupuesto busca situar a los municipios “en el centro”, con inversiones y programas que atiendan tanto al núcleo urbano como a las aldeas.